
 

CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA 

ESTADO DO PARANÁ 
EDIFÍCIO VEREADOR PEDRO NOLASCO PIZZATTO 

 

 
 
 
 
 

01/11/2017 

 

 

AO PRIMEIRO DIA DO MÊS DE NOVEMBRO DO ANO DE DOIS MIL E DEZESSETE, ÀS NOVE 

HORAS, NO PLENÁRIO DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, REALIZOU-SE A 

TRIGÉSIMA PRIMEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA. A SESSÃO 

FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR BEN HUR CUSTODIO DE OLIVEIRA E TEVE A PRESENÇA 

DOS SEGUINTES VEREADORES: AMANDA MARIA BRUNATTO SILVA NASSAR, CELSO 

NICÁCIO DA SILVA, FABIO ALCEU FERNANDES, FRANCISCO CARLOS CABRINI, LUCINEIA 

DE JESUS FERREIRA DE LIMA, VANDERLEI FRANCISCO DE OLIVEIRA, LEANDRO 

ANDRADE PRETO E WILSON ROBERTO DAVID MOTA. AUSÊNCIA JUSTIFICADA DOS 

VEREADORES TATIANA ASSUITI NOGUEIRA E CLAUDIO SARNIK. ANTES DE INICIAR A 

SESSÃO, O SENHOR PRESIDENTE CEDEU O USO DA TRIBUNA PARA PRONUNCIAMENTO 

DO SENHOR JAIR CESAR DE OLIVEIRA, COORDENADOR DO PROGRAMA DE 

RECUPERAÇÃO E REVITALIZAÇÃO DOS RIOS URBANOS, DA SANEPAR – COMPANHIA DE 

SANEAMENTO DO PARANÁ. NA SEQUÊNCIA, APÓS SER CONSTATADO O NÚMERO 

REGIMENTAL DE VEREADORES, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, INVOCOU AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ABERTA A 

SESSÃO. EM SEGUIDA, O PRIMEIRO-VICE-PRESIDENTE, VEREADOR FABIO ALCEU 

FERNANDES, FEZ A LEITURA DE UM VERSÍCULO BÍBLICO E, NA SEQUÊNCIA, O 

SEGUNDO-SECRETÁRIO, VEREADOR FRANCISCO CARLOS CABRINI, FEZ A LEITURA DA 

ATA SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR, QUE FOI APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES. EM SEGUIDA, A PRIMEIRA-SECRETÁRIA, VEREADORA AMANDA NASSAR 

ANUNCIOU OS EXPEDIENTES RECEBIDOS: PROJETOS DE LEI Nº 2060/2017, Nº 2061/2017, 

Nº 2062/2017, Nº 2063/2017, Nº 2064/2017, Nº 2065/2017, Nº 2066/2017, Nº 2067/2017, Nº 

2068/2017, Nº 2069/2017, Nº 2070/2017, Nº 2071/2017 E Nº 2015/2017, TODOS DE INICIATIVA 

DO PREFEITO MUNICIPAL. NA SEQUÊNCIA, A VEREADORA FEZ A LEITURA DAS 

PROVIDÊNCIAS DA MESA. NÃO HAVENDO INSCRITOS PARA USO DA TRIBUNA, PASSOU-

SE AO ESPAÇO PARA APRESENTAÇÃO PELAS COMISSÕES, E FEZ USO DA PALAVRA O 

VEREADOR FABIO ALCEU, QUE CONVOCOU OS VEREADORES PARA REUNIÃO DAS 

COMISSÕES APÓS O TÉRMINO DESTA SESSÃO, PARA DEFINIÇÃO DAS MATÉRIAS QUE 

ESTARÃO APTAS PARA VOTAÇÃO NAS PRÓXIMAS SESSÕES. EM SEGUIDA, PASSOU-SE À 

ORDEM DO DIA: O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA INFORMOU 

O POSICIONAMENTO DAS COMISSÕES NOS PARECERES EXARADOS PARA O VETO E 

PROJETOS DE LEI EM VOTAÇÃO NESTA SESSÃO. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

VETO PARCIAL DO PREFEITO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI Nº 60/2017, DE AUTORIA 

DO VEREADOR FABIO ALCEU FERNANDES. SÚMULA: “DISPÕE SOBRE A DIVULGAÇÃO DE 
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PESSOAS DESAPARECIDAS NO MUNICÍPIO EM ENDEREÇO ELETRÔNICO (SITE E REDES 

SOCIAIS) DA PREFEITURA E CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA”. O VEREADOR FABIO 

ALCEU FERNANDES, AUTOR DA PROPOSIÇÃO QUE RECEBEU O VETO PARCIAL PELO 

PREFEITO, COMENTOU QUE A ALEGADA INTERFERÊNCIA ENTRE OS PODERES NÃO É DE 

CARÁTER TÃO GRAVE, NÃO JUSTIFICANDO A APRESENTAÇÃO DE VETO, POR ISSO, EM 

BENEFÍCIO DAS PESSOAS QUE PROCURAM OS DESAPARECIDOS, E DE ACORDO 

TAMBÉM COM AS ANÁLISES JURÍDICAS FEITAS PELAS COMISSÕES, SOLICITOU AOS 

VEREADORES QUE FAÇAM UMA ANÁLISE MAIS PELA QUESTÃO SOCIAL DO QUE 

JURÍDICA, VOTANDO PELA REJEIÇÃO DO VETO DO PREFEITO, MANTENDO O 

PARÁGRAFO ÚNICO PARA QUE O PROJETO ATINJA O SEU OBJETIVO. O VETO FOI 

REPROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, OBTENDO OITO VOTOS PELA 

REJEIÇÃO DO VETO. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 

1953/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. SÚMULA: “INSTITUI O SERVIÇO DE 

GUINCHO, DEPÓSITO E GUARDA DE VEÍCULOS APREENDIDOS OU REMOVIDOS EM 

RAZÃO DE INFRAÇÃO PREVISTA NA LEGISLAÇÃO DE TRÂNSITO DE ARAUCÁRIA E CRIA O 

DEPÓSITO MUNICIPAL”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 1963/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO 

MUNICIPAL. SÚMULA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A RECONHECER DESPESAS 

REALIZADAS, NÃO EMPENHADAS, RELATIVAS AO EXERCÍCIO DE 2016 E ANTERIORES, NO 

ÂMBITO DA ADMINISTRAÇÃO DIRETA, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI 

Nº 1972/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. SÚMULA: “ESTABELECE VALORES 

MÍNIMOS PARA OS AJUIZAMENTOS DE EXECUÇÕES FISCAIS OBJETIVANDO A COBRANÇA 

DE DÍVIDA ATIVA DA FAZENDA PÚBLICA MUNICIPAL, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI Nº 1992/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. SÚMULA: 

“ALTERA A NOMENCLATURA DO CARGO DE ANALISTA DE FINANÇAS PARA AUDITOR-

FISCAL DO MUNICÍPIO, E ALTERA O DISPOSTO NAS ALÍNEAS “C” E “D” DO ITEM 50, ANEXO 

IV, DA LEI Nº 1.704/2006, DE 11 DE DEZEMBRO DE 2006, CONFORME ESPECIFICA”. 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI Nº 1993/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. SÚMULA: 

“AUTORIZA ABERTURA DE CRÉDITO ADICIONAL ESPECIAL NO ORÇAMENTO – 

PROGRAMA VIGENTE NO VALOR DE R$ 328.098,38 (TREZENTOS E VINTE E OITO MIL, 

NOVENTA E OITO REAIS E TRINTA E OITO CENTAVOS) E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. 
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APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI Nº 1996/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. SÚMULA: 

“AUTORIZA ABERTURA DE CRÉDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR NO ORÇAMENTO – 

PROGRAMA VIGENTE, NO VALOR DE R$ 1.324.000,00 (UM MILHÃO, TREZENTOS E VINTE E 

QUATRO MIL REAIS) E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO PELA UNANIMIDADE 

DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DE EMENDA AO PROJETO DE LEI Nº 

2034/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 2034/2017, DE 

INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. SÚMULA: “AUTORIZA A RESCISÃO AMIGÁVEL DE 

PERMUTA E O TERMO DE PARCERIA QUE SERÃO REALIZADOS ENTRE A COMPANHIA DE 

HABITAÇÃO DE ARAUCÁRIA - COHAB E A INCORPORADORA DBORCATH”. APROVADO 

PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM EMENDA INCORPORADA. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 2052/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO 

MUNICIPAL. SÚMULA: “AUTORIZA ABERTURA DE CRÉDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR NO 

ORÇAMENTO – PROGRAMA VIGENTE, NO VALOR DE R$ 9.700,00 (NOVE MIL E 

SETECENTOS REAIS) E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO PELA UNANIMIDADE 

DOS PRESENTES. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 2053/2017, 

DE INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. SÚMULA: “AUTORIZA ABERTURA DE CRÉDITO 

ADICIONAL SUPLEMENTAR NO ORÇAMENTO – PROGRAMA VIGENTE NO VALOR DE R$ 

380.241,61 (TREZENTOS E OITENTA MIL, DUZENTOS E QUARENTA E UM REAIS E 

SESSENTA E UM CENTAVOS) E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DE EMENDA AO 

PROJETO DE LEI Nº 58/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR LEANDRO ANDRADE PRETO. 

APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI Nº 58/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR LEANDRO ANDRADE 

PRETO. SÚMULA: “DISPÕE SOBRE ATENDIMENTO PRIORITÁRIO AOS PORTADORES DE 

DIABETES”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM EMENDA 

INCORPORADA. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 

1989/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. SÚMULA: “AUTORIZA ABERTURA DE 

CRÉDITO ADICIONAL ESPECIAL NO ORÇAMENTO – PROGRAMA VIGENTE NO VALOR DE 

R$ 1.905.044,26 (UM MILHÃO, NOVECENTOS E CINCO MIL, QUARENTA E QUATRO REAIS E 

VINTE E SEIS CENTAVOS) E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR FABIO ALCEU 

COMENTOU SOBRE UMA SITUAÇÃO QUE ESTÁ OCORRENDO NA REGIÃO DO BAIRRO 

BOQUEIRÃO, ONDE ESTÁ SENDO EXECUTADA UMA REINTEGRAÇÃO DE POSSE DE UMA 
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ÁREA QUE É HABITADA POR PESSOAS QUE FORAM ILUDIDAS COM A COMPRA DE UM 

TERRENO QUE ESTAVA SENDO VENDIDO INDEVIDAMENTE. O VEREADOR SOLICITOU 

QUE SEJA PRESTADO AUXÍLIO ÀS FAMÍLIAS QUE ESTÃO SENDO VÍTIMAS, POIS 

PERDERÃO O INVESTIMENTO FEITO PARA SUA CASA PRÓPRIA, E MUITOS DELES NÃO 

TÊM PARA ONDE IR, POR ISSO, COM ESTE RECURSO DIRECIONADO PARA A COHAB, 

ESPERA QUE ALGUMA AÇÃO SEJA FEITA PELA COMPANHIA PARA REALOCAÇÃO DAS 

FAMÍLIAS EM OUTRA ÁREA. O VEREADOR LEANDRO PRETO COMENTOU QUE A 

POPULAÇÃO DAQUELA REGIÃO DEVE RECEBER UMA ATENÇÃO DA COHAB, NÃO SE 

RESUMINDO APENAS EM PERMANECEREM NO CADASTRO, POIS MUITAS FAMÍLIAS ALI 

ESTÃO INSCRITAS HÁ MUITOS ANOS NO CADASTRO DA COHAB. O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, COMENTOU QUE AS PESSOAS QUE 

VENDERAM ESTES TERRENOS TRATAM-SE DE PESSOAS CRIMINOSAS, QUE DEVEM SER 

DENUNCIADAS, POIS LEVAM A POPULAÇÃO A ENORMES PREJUÍZOS ILUDINDO OS 

MORADORES, E ISTO TEM QUE ACABAR. O VEREADOR ROBERTO MOTA PARABENIZOU O 

SENHOR GERALDO E A SENHORA CASSIMAR, QUE NESTA SESSÃO REPRESENTAM A 

COHAB ARAUCÁRIA, E COMENTOU QUE NA QUESTÃO DE MEIO AMBIENTE, OS 

LOTEAMENTOS IRREGULARES E PRECÁRIOS ATINGEM A QUESTÃO AMBIENTAL. DISSE 

QUE O MAIOR PROBLEMA DE INFRAESTRUTURA DA CIDADE SE REFEREM AOS 

ASSENTAMENTOS IRREGULARES, ONDE NÃO SE DÁ GARANTIA A QUEM COMPRA, E QUE 

ESTA SITUAÇÃO RELACIONADA A MORADIAS ACONTECE PORQUE O PODER PÚBLICO É 

OMISSO. PARABENIZOU O PREFEITO POR BUSCAR A SOLUÇÃO ATRAVÉS DESTE 

PROJETO, QUE VAI POSSIBILITAR A CONSTRUÇÃO DE GRANDE NÚMERO DE MORADIAS 

NO MUNICÍPIO. O VEREADOR FABIO ALCEU CONCORDOU COM O VEREADOR ROBERTO 

MOTA NA QUESTÃO DE TER HAVIDO OMISSÃO DO PODER PÚBLICO NO CASO DA 

OCUPAÇÃO DA ÁREA NO BAIRRO BOQUEIRÃO, E COMENTOU QUE A FISCALIZAÇÃO É 

NECESSÁRIA DESDE O COMEÇO DAS OCUPAÇÕES, PARA EVITAR QUE O PROBLEMA SE 

AGRAVE. O PROJETO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. PRIMEIRA 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 1998/2017, DE INICIATIVA DO 

PREFEITO MUNICIPAL. SÚMULA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO MUNICIPAL A 

CONTRATAR OPERAÇÕES DE CRÉDITO COM A AGÊNCIA DE FOMENTO DO PARANÁ S.A.”. 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 2000/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. 

SÚMULA: “AUTORIZA ABERTURA DE CRÉDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR NO 

ORÇAMENTO – PROGRAMA VIGENTE, NO VALOR DE R$ 510.000,00 (QUINHENTOS E DEZ 
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MIL REAIS) E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 

2030/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. SÚMULA: “ALTERA A REDAÇÃO DA 

LEI MUNICIPAL N° 1.218, DE 25 DE ABRIL DE 2001 CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO 

PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI Nº 2048/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. SÚMULA: 

“ALTERA O ANEXO II DA LEI 1.703, 11 DE DEZEMBRO DE 2006, QUE DISPÕE SOBRE O 

REGIME JURÍDICO DOS SERVIDORES PÚBLICOS DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, E 

REVOGA DISPOSITIVO DA LEI Nº 3.156, DE 21 DE SETEMBRO DE 2017, CONFORME 

ESPECIFICA”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. PRIMEIRA LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 2054/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO 

MUNICIPAL. SÚMULA: “AUTORIZA ABERTURA DE CRÉDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR NO 

ORÇAMENTO – PROGRAMA VIGENTE, NO VALOR DE R$ 1.850.000,00 (UM MILHÃO, 

OITOCENTOS E CINQUENTA MIL REAIS) E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR 

FABIO ALCEU COMENTOU QUE ESTA ALTERAÇÃO ORÇAMENTÁRIA VISA ALCANÇAR, 

PRINCIPALMENTE, A SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS, E PARABENIZOU O TRABALHO 

DO PREFEITO NA FISCALIZAÇÃO DA EXECUÇÃO DAS OBRAS PÚBLICAS NO MUNICÍPIO. O 

PROJETO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. PRIMEIRA LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 2056/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO 

MUNICIPAL. SÚMULA: “AUTORIZA ABERTURA DE CRÉDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR NO 

ORÇAMENTO – PROGRAMA VIGENTE, NO VALOR DE R$ 510.000,00 (QUINHENTOS E DEZ 

MIL REAIS) E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR LEANDRO PRETO COMENTOU 

QUE OS RECURSOS QUE ESTÃO SENDO TIRADOS DA SECRETARIA MUNICIPAL DE 

ESPORTES, NO VALOR DE SETENTA E NOVE MIL REAIS, NÃO SÃO VISTOS COM BONS 

OLHOS NESTE MOMENTO EM QUE FALTAM RECURSOS PARA SE INVESTIR NA 

MANUTENÇÃO DAS ÁREAS DE LAZER DA CIDADE. O VEREADOR FABIO ALCEU 

COMENTOU QUE QUANDO FOREM FEITAS ESTA REALOCAÇÕES ORÇAMENTÁRIAS, QUE 

SEJAM MELHOR ANALIZADAS AS RETIRADAS DE RECURSOS, COMO ESTES QUE ESTÃO 

SENDO ANULADOS DA SECRETARIA DE ESPORTES, POIS PODERIAM SER RETIRADOS DE 

UMA OUTRA SECRETARIA QUE TIVESSE RECURSOS MAIORES, ONDE OS SETENTA E 

NOVE MIL REAIS NÃO TIVESSEM TANTO IMPACTO. O PROJETO FOI APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI Nº 2057/2017, DE INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL. SÚMULA: 

“AUTORIZA ABERTURA DE CRÉDITO ADICIONAL ESPECIAL NO ORÇAMENTO – 
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PROGRAMA VIGENTE NO VALOR DE R$ 78.000,00 (SETENTA E OITO MIL REAIS) E DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 295/2017, DE AUTORIA DA VEREADORA 

AMANDA MARIA BRUNATTO SILVA NASSAR. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 319/2017, DE AUTORIA 

DA VEREADORA AMANDA MARIA BRUNATTO SILVA NASSAR. APROVADA PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 

396/2017, DE AUTORIA DAS VEREADORAS AMANDA MARIA BRUNATTO SILVA NASSAR E 

LUCINÉIA DE JESUS FERREIRA DE LIMA. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 397/2017, DE AUTORIA 

DA VEREADORA AMANDA MARIA BRUNATTO SILVA NASSAR. APROVADA PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 

399/2017, DE AUTORIA DA VEREADORA AMANDA MARIA BRUNATTO SILVA NASSAR. 

APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA 

INDICAÇÃO Nº 391/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR FRANCISCO CARLOS CABRINI. 

APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA 

INDICAÇÃO Nº 392/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR FRANCISCO CARLOS CABRINI. 

APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA 

INDICAÇÃO Nº 393/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR LEANDRO ANDRADE PRETO. 

APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA 

INDICAÇÃO Nº 394/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR LEANDRO ANDRADE PRETO. 

APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA 

INDICAÇÃO Nº 395/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR LEANDRO ANDRADE PRETO. 

APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA 

INDICAÇÃO Nº 405/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR LEANDRO ANDRADE PRETO. 

APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA 

INDICAÇÃO Nº 406/2017, DE AUTORIA DO VEREADOR LEANDRO ANDRADE PRETO. 

APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. A VEREADORA AMANDA NASSAR 

COMENTOU QUE SUA INDICAÇÃO, EM CONJUNTO COM A VEREADORA LUCINÉIA DE 

LIMA, É FRUTO DE VISITAS FEITAS AO CENTRO DE ZOONOZES DE CURITIBA, ONDE 

CONHECERAM DIVERSAS PROVIDÊNCIAS QUE PODEM SER ADOTADAS TAMBÉM EM 

ARAUCÁRIA, COM O OBJETIVO DE INIBIR A PRÁTICA DO ABANDONO DE ANIMAIS. A 

VEREADORA LUCINÉIA DE LIMA COMENTOU QUE DEVE HAVER MAIOR 

CONSCIENTIZAÇÃO DA POPULAÇÃO PARA NÃO ABANDONAR OS ANIMAIS ONDE QUER 



 

CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA 

ESTADO DO PARANÁ 
EDIFÍCIO VEREADOR PEDRO NOLASCO PIZZATTO 

 

 
 
 
 
 

01/11/2017 

 

 

QUE SEJA O LOCAL. O VEREADOR FABIO ALCEU PARABENIZOU AS VEREADORAS PELA 

AUTORIA DA INDICAÇÃO E DISSE QUE AGORA ESPERA QUE SEJA REALMENTE 

IMPLANTADO O SISTEMA DE MONITORAMENTO POR CÂMERAS NO ENTORNO DO 

CENTRO DE ZOONOZES DE ARAUCÁRIA, E DISSE QUE ARAUCÁRIA DEVE TER POLÍTICAS 

PÚBLICAS VOLTADAS À CONSCIENTIZAÇÃO DA POPULAÇÃO, PARA QUE NÃO SE 

ABANDONE MAIS ESTES ANIMAIS E, PRINCIPALMENTE, PARA QUE, JUNTO COM AS 

PROTETORAS, SE POSSAM FAZER TRABALHOS DE CONSCIENTIZAÇÃO TAMBÉM PARA 

QUE SE POSSA CONTROLAR A REPRODUÇÃO DESTES ANIMAIS, PORQUE SEM UMA 

CAMPANHA DE CASTRAÇÃO, NUNCA SE VAI DIMINUIR A QUANTIDADE DE ANIMAIS NO 

MUNICÍPIO E O PROBLEMA VAI CONTINUAR SEMPRE. O VEREADOR ROBERTO MOTA 

PARABENIZOU AS VEREADORAS PELA AUTORIA DA INDICAÇÃO E DISSE QUE É UMA 

FORMA DE IDENTIFICAÇÃO DAS PESSOAS QUE ABANDONAM OS ANIMAIS NAQUELE 

LOCAL, MAS QUE O CENTRO DE ZOONOZES É UMA ESTRUTURA QUE CUSTA MUITO 

PARA O MUNICÍPIO E É INEFICIENTE, POR FALTA DE MAIS VETERINÁRIOS QUE POSSAM 

ATENDER AS PESSOAS COM DIFICULDADES DE SOCORRER SEUS ANIMAIS DOENTES OU 

MACHUCADOS, POIS ALI NÃO ENCONTRAM ATENDIMENTO ADEQUADO, SENDO UM 

CENTRO QUE NÃO TRAZ BENEFÍCIO ALGUM PARA A POPULAÇÃO. O VEREADOR 

FRANCISCO CABRINI DESTACOU A PROVAÇÃO DE INDICAÇÕES IMPORTANTES NESTA 

SESSÃO, COMO AS QUE SUGEREM PROGRAMAS QUE VISAM A COLETA SELETIVA DE 

LIXO. A VEREADORA AMANDA NASSAR COMENTOU QUE HOUVE NA CÂMARA A 

REALIZAÇÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA ONDE ESTAVAM PRESENTES PROTETORAS DE 

ANIMAIS, REPRESENTANTES DO CENTRO DE ZOONOZES E DA SECRETARIA DE 

AGRICULTURA E DE MEIO AMBIENTE, ONDE FOI FIRMADO COMPROMISSO COM A 

SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE PARA, A PARTIR DO PRIMEIRO TRIMESTRE DO ANO 

QUE VEM, COMEÇAREM AS AÇÕES DE CASTRAÇÃO DE ANIMAIS, COM A IMPLANTAÇÃO 

DE UMA REDE DE PROTEÇÃO ANIMAL EM ARAUCÁRIA, BEM COMO, SOBRE A 

NECESSIDADE DE VALORIZAÇÃO DO TRABALHO DAS PROTETORAS DE ANIMAIS PARA 

SE ALCANÇAR MELHORES RESULTADOS NESTA QUESTÃO. A VEREADORA CONVIDOU A 

TODOS OS VEREADORES PARA PARTICIPAREM DE AUDIÊNCIA PÚBLICA COM A 

PROMOTORA MARGARETE, RESPONSÁVEL PELA PARTE DO TRABALHO NA VARA DO 

TRABALHO EM CURITIBA, QUE TEM TAMBÉM ATIVIDADE EM ARAUCÁRIA NA QUESTÃO 

DOS RECICLADORES DE PAPEL. DISSE QUE NA AUDIÊNCIA TAMBÉM ESTARÁ PRESENTE 

O SECRETÁRIO DE MEIO AMBIENTE DO ESTADO E OUTRAS AUTORIDADES PARA SE 

TENTAR RESOLVER ESTE PROBLEMA. FINDADA A ORDEM DO DIA, PASSOU-SE AO 
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ESPAÇO DE EXPLICAÇÃO PESSOAL E FEZ USO DA PALAVRA, PRIMEIRAMENTE, O 

VEREADOR LEANDRO PRETO, QUE FALOU SOBRE A INSTITUIÇÃO DE MULTAS PARA 

QUEM COMETE MAUS TRATOS E ABANDONO DE ANIMAIS EM ARAUCÁRIA, DESTACANDO 

UMA ÁREA DO BAIRRO COSTEIRA, QUE É BASTANTE USADO PARA ABANDONAR MUITOS 

ANIMAIS. FALOU SOBRE A ÁREA DE LAZER DO JARDIM PEQUIM, DE ONDE FOI RETIRADA 

A ACADEMIA AO AR LIVRE QUE EXISTIA NO LOCAL, DE ONDE A COMUNIDADE JÁ HAVIA 

PERDIDO UMA IGREJA, SEM SER ANTES CONSULTADA A POPULAÇÃO DA REGIÃO. O 

VEREADOR AGRADECEU A DEPUTADA CRISTINA SILVESTRI, QUE POSSIBILITOU A 

INSTALAÇÃO DE UMA ACADEMIA A AR LIVRE PARA O BAIRRO SHANGRILÁ, ATENDENDO 

AO PEDIDO DA COMUNIDADE, ATRAVÉS DO VEREADOR. O VEREADOR FABIO ALCEU 

COMENTOU SOBRE A RETIRADA DA ACADEMIA AO AR LIVRE DO JARDIM PEQUIM E 

SOBRE AS DIFICULDADES QUE PASSAM AS SECRETARIAS MUNICIPAIS, MAS QUE NÃO 

DEVEM SER RETIRADOS EQUIPAMENTOS QUE SÃO UTILIZADOS PELA COMUNIDADE, 

SEM ANTES CONSULTAR OS MORADORES. O VEREADOR APRESENTOU CONDOLÊNCIAS 

À FAMÍLIA PELO FALECIMENTO DA PROFESSORA GILCA SILVEIRA FIUZA, ESPOSA DO 

SERVIDOR DO LEGISLATIVO ROBERTO CABRAL FIÚZA, PRESTANDO SUAS HOMENAGENS 

À PROFISSIONAL QUE DEDICOU TODA SUA VIDA À EDUCAÇÃO EM NOSSO MUNICÍPIO, 

SENDO UMA PERDA MUITO GRANDE PARA TODOS. O VEREADOR PARABENIZOU A 

TODOS OS FUNCIONÁRIOS PÚBLICOS PELA PASSAGEM DO DIA DO FUNCIONÁRIO 

PÚBLICO NO ÚLTIMO DIA VINTE E OITO DE OUTUBRO, POIS É PELO SEU TRABALHO QUE 

AS AÇÕES DA ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA SÃO EXECUTADAS. CONVIDOU A TODOS PARA 

PARTICIPAREM DE PALESTRA NO PRÓXIMO DIA NOVE DE NOVEMBRO NO PLENÁRIO DA 

CÂMARA, COM O TEMA “DEPRESSÃO, A DOENÇA DO SÉCULO XXI”, QUE SERÁ 

MINISTRADA PELA PSICOTERAPEUTA LUCIANA BIELESKI, PELO PSIQUIATRA DOUTOR 

CLAUDIO MARCELO MOREAL E PELO PROFISSIONAL DE EDUCAÇÃO FÍSICA E 

PSICOMOTRICISTA RELACIONAL GUSTAVO ZELAGA. DISSE QUE NA SEMANA PASSADA 

ESTEVE NO DNIT, NA ÁREA DE ENGENHARIA, PARA ANALISAR AS CAUSAS DOS 

ACIDENTES DE TRÂNSITO NO PERÍMETRO URBANO DA RODOVIA DO XISTO, ONDE 

VEÍCULOS FREQUENTEMENTE INVADEM A PISTA CONTRÁRIA, GERANDO VÍTIMAS FATAIS 

EM NOSSO MUNICÍPIO, POR FALTA DE UMA PROTEÇÃO ENTRE UMA PISTA E OUTRA, E 

COMO SOLUÇÃO FOI INDICADA UMA BARREIRA DE PROTEÇÃO DO TIPO “NEW JERSEY”, 

DE CONCRETO, PORÉM COM CUSTO ELEVADO PARA TODA A EXTENSÃO ONDE É 

NECESSÁRIO, POR ISSO, O DNIT SUGERIU QUE FOSSEM BUSCADAS EMENDAS DE 

DEPUTADOS PARA A CONCRETIZAÇÃO DESTA OBRA, POIS O DEPARTAMENTO NÃO TEM 
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CONDIÇÕES DE ARCAR COM OS CUSTOS DESTA IMPLANTAÇÃO. O VEREADOR ROBERTO 

MOTA PERGUNTOU COMO FICARIA A TRAVESSIA DOS PEDESTRES COM ESTA 

PROTEÇÃO DE CONCRETO, POIS ANTES DE SE TRAZER A MURETA DE PROTEÇÃO DEVE 

SER ESTUDADO QUANTAS PASSARELAS TERIAM QUE SER CONSTRUÍDAS PARA OS 

PEDESTRES, PORQUE UM GUARD RAIL TOTALMENTE FECHADO ACABA DIVIDINDO A 

CIDADE EM DUAS, SEM POSSIBILIDADE DE TRANSPOSIÇÃO. O VEREADOR FABIO ALCEU 

COMENTOU QUE JÁ EXISTEM PROJETOS PARA CONSTRUÇÃO DE DUAS PASSARELAS NA 

RODOVIA, UMA PRÓXIMA AO TERMINAL DE ÔNIBUS E OUTRA PRÓXIMA AO 

SUPERMERCADO ADRIANE, FACILITANDO O ACESSO AO HOSPITAL MUNICIPAL, 

CONTUDO, AINDA NÃO FORAM EXECUTADAS POR QUESTÃO DE FALTA DE RECURSOS. O 

SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA COMENTOU SOBRE A 

CONSTRUÇÃO DE VIADUTOS, QUE ESTÃO EM VIAS DE SEREM CONSTRUÍDOS, TALVEZ 

ATÉ COM RECURSOS PRÓPRIOS DO MUNICÍPIO, QUE PODERIAM SER POSSIBILITADOS 

COM A INTERVENÇÃO DE DEPUTADOS, COMO O DEPUTADO LUIZ NISHIMORI, COM O 

QUAL O PRESIDENTE TEM AGENDADO CONTATO NOS PRÓXIMOS DIAS. O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, SOLICITOU, EM NOME DE TODOS OS 

VEREADORES, O REGISTRO EM ATA DOS TRABALHOS DESTA SESSÃO DE VOTOS DE 

PESAR À FAMÍLIA DA SENHORA GILCA SILVEIRA FIUZA, PELO SEU FALECIMENTO. EM 

SEGUIDA, AGRADECEU A PRESENÇA DO SENHOR JAIR CESAR DE OLIVEIRA, PELA 

EXPLANAÇÃO A RESPEITO DA PRESERVAÇÃO DOS RIOS URBANOS NESTA SESSÃO, 

AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E 

DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO. 


